

# Líder del PT visitará el Poder Judicial y la sede del Congreso en Santiago: Presidentes Boric y Lula, de Brasil, se reúnen en La Moneda en cita marcada por elección venezolana

JORGE SOTO

Se trata de la primera visita a Santiago del Presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, desde que retornó a Planalto el 1 de enero de 2023.

El jefe de Estado de Brasil fue recibido en Pudahuel por el ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaveren, y los embajadores de Chile, Sebastián Depolo, y Paulo Pacheco, embajador de Brasil en Santiago.

Lula tenía en agenda esta visita a Chile en mayo de este año, pero las fuertes lluvias en la zona sur de su país obligaron a posponer la visita.

La estadía de Lula será acotada a la jornada de hoy, con visitas a La Moneda, el Poder Judicial, la sede del Congreso en Santiago y un foro empresarial.

Pero el tema central que se llevará las miradas será lo que tengan que decir Lula y Boric en relación con las elecciones en Venezuela.

Desde el Ejecutivo destacan que la posición de Brasil es similar a la chilena, en la línea de querer resultados verificables antes de proclamar al candidato Edmundo González.

En el Gobierno indican que las elecciones en ese país es uno de varios temas que contempla la visita oficial. En esa línea, desde el Ejecutivo adelantan que en primer lugar se va a escuchar la posición que tenga Brasil respecto a los caminos a seguir y poder comparar las impresiones que tiene La Moneda. En el Gobierno indican que la posición brasileña es similar a la de Chile, en el sentido de querer tener resultados verificables y que sean revisados por una autoridad autónoma al poder central venezolano. Además, otra coincidencia es que sería prematuro reconocer a Edmundo González.

En base a eso, Chile tendría interés en explorar una eventual conversación con Colom-

bia y México.

Lo que Chile busca al no reconocer a Edmundo González es que se repita la experiencia que tuvo Venezuela con el proceso liderado por Juan Guaidó, y en Chile hay claridad de que países como Estados Unidos no quieren que se repita esa experiencia, señalan desde La Moneda.

## Numerosa delegación

La delegación oficial de Brasil, compuesta por altos funcionarios del gobierno, ha sido anunciada con la intención de fortalecer diversos sectores estratégicos del país. Encabezada por Mauro Luiz Lecker Vieira, ministro de Relaciones Exteriores, y Silvio Costa Filho, ministro de Puertos y Aeropuertos, la delegación incluye a Carlos Henrique Baqueta Fávoro, ministro de Agricultura y Ganadería, cuya

labor es crucial para la economía brasileña.

En el ámbito social y de salud, destacan Luiz Marinho, ministro del Trabajo y Empleo, y José Wellington Barroso de Araujo Dias, ministro de Desarrollo Social, Familia y Combate al Hambre; Nisia Verónica Trindade Lima, ministra de Salud, y Márcio Luiz França Gomes, ministro de Emprendimiento, Microempresa y Pequeñas Empresas.

Por su parte, Alexandre Silveira de Oliveira, ministro de Minas y Energía, gestiona los recursos energéticos del país.

La delegación se completa con Simone Nassar Tebet, ministra de Planificación y Presupuesto, y Esther Dweck, ministra de Gestión e Innovación en Servicios Públicos; Celso Sabino de Oliveira, de Turismo, y Silvio Luiz de Almeida, ministro de Derechos Humanos y Ciudadanía, se en-



El Presidente Luiz Inácio Da Silva, junto al canciller Van Klaveren, al ser recibido anoche en el aeropuerto de Pudahuel.

can en el desarrollo turístico y la protección de los derechos ciudadanos. Además, Paulo Roberto Severo Pimenta, ministro de Comunicación Social, y Celso Amorim, jefe de la Asesoría Internacional del Presidente.

El Gobierno informó que además viene a Chile el director de la Policía Federal de Brasil, Andrei Augusto Passos Rodrigues.

El embajador Pacheco dijo a este diario que "más allá de las relaciones de país a país, la visita

servirá, aun, para reforzar la colaboración que Brasil y Chile vienen desarrollando a favor de la integración de América del Sur. El corredor bioceánico, por ejemplo, previsto para entrar en funcionamiento en 2025, conectando el centro-oeste brasileño con el norte chileno, será uno de los temas tratados por los dos presidentes y es una de las expresiones más claras del amplio potencial ofrecido por la integración sudamericana".